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Actualidad 6 Enla Ley de Presupuesto se ha llegado a un acuerdo para poder 
entregar recursos para el año 2025, para ampliar las horas de 

atención en los pabellones”. 
FRANK SAUERBAUM, diputado por Ñuble 

Molestia de Juntas de Vecinos de Chillán por 
la suspensión de entrega de los FONDEVE 
mebina. Municipio argumentó como motivo el proceso eleccionario de octubre pasado. 
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olestia existe enlasjun- 
M tas de vecinos de Chi- 

llán, tras enterarse de 
manera extraoficial, que sus 
proyectos postuladosal Fondo 
de Desarrollo Vecinal (FONDE- 

VE), no serán adjudicados por 
parte de la Municipalidad de 
Chillán,l afectando con ello a 
cerca de40 organizaciones ve- 
cinales. En ese contexto, la pre- 
sidenta de la Juna de Vecinos 
Pedro Lagos, Claudia García, 
manifestó su disgusto porque 
no podrán implementar cá- 
maras de seguridad en puntos 
estratégicos del sector, pese a 
haberiniciado la postulación a 

“El que esto se frene y se — por parte delas unidades veci- 
postergue, usando como excu- — nales”. 
sael proceso electoral,soloes- Araya resaltó que por ley 
tancay frena el desarrollo dela los fondos asignados necesa- 
ciudad. Una institución públi-— riamente deben ser utilizados 

ca debe estar funcionando en en el año calendario y en vista 
año calendario de forma nor- — deque nose ibana poderren- 
mal, haya o no elecciones, pa- — dirse decidió postergar el Fon- 
raeso existen los funcionarios deve 2024. 

municipales. Espero que esto El director de Secpla, co- 
sirva para tomarloen conside- mentó que “efectivamente 
ración y cuando vuelvana ha-— Control Municipalexpusolain- 
bereleccionesno afecten el de-— conveniencia de aprobar y eje- 
sarrollo de las comunidades, — cutar proyectos de este tipo 
sobre todo cuando esperan — puesse corría el riesgo de que 
con muchasansias estetipo de — fueran cuestionados por la co- 
recursos”, manifestó el conce-— munidad y entidades externas 
jal Rodrigo Ramírez, quien ya. ala municipalidad. Es por ello 
habíasolicitado en sesiones de — que para velar por el cumpli- 
concejoanteriores, uninforme — miento delas normativas y evi- 
sobre los FONDEVE, sin res- — tar malos entendidos se deci-    mediados del presente año , 18 le —% puesta alguna. dió aplazar el programa”. 

(con un monto máximo de $3 DESDE EL MUNICIPIO INDICARON QUE PRODUCTO DEL AÑO ELECTORAL, CONTROL SUGIRIÓ APLAZAR PROGRAMA. A modo de “solución”, in- 

millones) MUNICIPIO forman que “la Municipalidad 

“Estossonfondosestatales— mismos funcionarios munici-— que estos serían cerca de los mendogolpey hasta hoy díano — CarlosAraya, director deSECP- — baraja algunas alternativas pa- 
que administra la Municipali-— pales porque uno ve cómo tra-— 200 millones de pesos, porlo— tenemosunapalabraoficial. Es- — LA, explicó que “por tratarse — rafavorecera las agrupaciones 
dad.Son proyectos que vienen — bajan recibiendo y recibiendo — que exigimos un pronuncia- — telunes(hoy)iré a enterarme — de unaño electoral y además — queresultaron favorecidas, pe- 
desde hace muchos años, por documentos todos los días, re-— mientooficial del Alcalde y del — personalmente de la fuente, — por coincidir con el proceso — roqueno podrán acceder este 
loquenosedebieron haberto- — visando yorientando, conladi-— Concejo”. que debe ser el director de — electoral, Control Municipal 2024 ala ejecución delas pro- 
mado políticamente. Ellos - ferencia que aellos seles paga Similar reacción tuvo Pe- — Secpla, del Alcalde o el Jefe de — sugirió aplazar el programa pa-— puestas de desarrollo. De esta 
(municipio) hacen que esto sea yanosotros los dirigentes, no”, — dro Soto, presidente de laJun- — Gabinete, para saber esto. Esto ra después de las elecciones manera para el Fondeve 2025 
más político, y hoy domingo 24 explayó con impotencia Gar- — ta de Vecinos El Esfuerzo, el — nosperjudicatotalmente, pues — con el fin de evitar críticas de se plantea que los organismos 
denoviembre, aúnno hay una — cía, lamentando además toda — que explica que estaban espe- — teníamos la plata destinada pa-— proselitismo político. Comore-— que fueron favorecidos pue- 
información oficial. Yo me en- — la burocracia detrás de cada — ranzados en poder construir — rahacer un baño para discapa- — sultado de ello el tiempo que — dan accedera montos mayores 
teré el viernes de esto, por — proceso de postulación y pre- un baño de accesibilidad uni- — citados y adultos mayores que — quedaba paraejecutar yrendir — (...) Se espera que la municipa- 
otros dirigentes dela Unión Co- — guntándose: “¿Dónde se fue- — versal para su sede, conside- — hoy día no tenemos”, explicó — los fondos era demasiado aco- lidad informe con mayor deta- 
munal. La molestia es que es — ronreasignados el total de los rando que la mayoría de sus — Soto, señalando que un 60%de — tado lo que hacía inviabletras- — lle los cambios efectuados, los 
una falta de respeto hacia los — millones de pesosque eran pa- — usuarios son adultos mayores. — susvecinos son mayores, “sin pasarlos dineros y quesecum- — que fueron analizados con el 
dirigentes, vecinos, y hacia los — ra el FONDEVE?, estimando “Para nosotros es un tre-— unbaño digno paraellos”. plieran los planes aprobados — cuerpo de concejales”. — 03 

centros públicos de salud por EPOC 
ÑubLE. Autoridades llamaron a su prevención pues dificulta calidad de vida. 

  

ntotal de 5.210 personas — tos, exacerbaciones infecciosas — puedeasociarseaotrasafeccio- — bilitación pulmonar en toda la 
Urenemneiona frecuentes y, en etapas avanza-— nes como enfermedades car- — red deatención primaria y hos- 

en establecimientos pú- — das, limitaciones severas enla diovasculares, hipertensión,co- — pitalaria. Según nuestros regis- S 
blicos dela región a causa dela — calidad de vida. lesterol elevado y/o diabetes. tros, 5.210 personas se encuen- PATOLOGÍA ESTA CUBIERTA POR EL GES. 

  

Enfermedad Pulmonar Obs- Estaenfermedadesdesen-  “Laenfermedad pulmonar — tran actualmente bajo control 
tructivaCrónica (EPOC). cadenada principalmente por obstructiva crónica está inclui — enlaredasistencialdelaregión — tiemponosolo mejoraelpro- — bilitación pulmonar que mar- 

La patología está cubierta — fumar, acción que provocalain- daenlas Garantías Explícitasen — debidoaesta patología”, detalló — nóstico de los pacientes, sino — can una diferencia en su bie- 
por el Sistema de Garantías Ex-— flamación del pulmón ycomo — Salud(GES),loqueaseguraalos — Elizabeth Abarca, directora del — que también les permiteacce- — nestar”, añadió Paulina Cana- 
plícitas en Salud (GES), y seca- consecuencia, genera dificultad pacientesacceso a diagnósticos Servicio de Salud Ñuble (SSÑ).  deralos beneficios de lared — les Muñoz. Jefa de la Unidad 
racteriza por síntomascomodi- respiratoria, tos y producción — oportunos, tratamientos farma- “Identificar los síntomas — desalud pública, como trata-— de Gestión de Salud Respira- 
ficultad pararespirar, disnea, — constante de lemas. Asuvez, — cológicos y programas dereha-— tempranamente y actuar a mientosy programas dereha- — toria del SSÑ. es 
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